

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 04 de febrero de 2010.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

EDUCACIÓN:

Estatad: Rechaza rector un referéndum

Nacional: Conacyt: no hay reducción de becas

Internacional: Desarrollan biosensor que detecta toxinas en el agua para verificar su sanidad a base de nanotubos

SALUD:

Estatad: 38 mil 33 vacunas SABIN, meta de la JS-III

Nacional: Continuará el temporal de lluvias en gran parte del país, afirma el SMN

Internacional: La adicción a Internet, asociada a la depresión, revela estudio

ECONOMÍA:

Estatad: Producción estatal de cebolla se pretende duplicar en Morelos

Nacional: Creció 51 por ciento la cartera vencida de usuarios de crédito hipotecario

Internacional: AL, el principal nuevo mercado para exportación de armas rusas

POLÍTICA:

Estatad: Abre FCH Hospital Centenario

Nacional: El TLCAN abrió vía a trasnacionales para burlar la ley mexicana sobre patentes

Internacional: Lanza Irán un cohete espacial que transporta animales vivos

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Rechaza rector un referéndum”

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, defendió el nuevo modelo educativo que generó el cambio de denominación de facultades, institutos y escuelas a centros universitarios, al asegurar que sólo se trata de una modificación en los nombres y no de aspectos académicos, por lo que rechazó la aplicación de un referéndum para validar o descalificar esta iniciativa y aseguró que las molestias surgen por la falta de información que tienen los universitarios. Bilbao Marcos refirió que el nuevo esquema tiene que ver con las actuales condiciones que vive la casa de estudios, en donde se busca eficientar y elevar los niveles académicos por medio de estrategias acordes a los tiempos que vive el mundo. Es por ello que desde el año pasado se empezó a trabajar con las modificaciones al estatuto, el cual entró en vigor los primeros días del mes de enero con estas modificaciones a las denominaciones de las unidades académicas.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).

“Entregan becas para gastos de transporte”

La Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) hizo entrega de la primera remesa de becas para transporte, que con una inversión de seis millones de pesos beneficiará a un total de cuatro mil 600 jóvenes de los 33 municipios de la entidad. Conforme al acuerdo establecido con el gobierno del estado, se entregaron los apoyos retroactivos al 14 de septiembre y hasta el 31 de diciembre del 2009. Edgar Landeros, presidente de la FEUM, detalló que los recursos que se distribuyen son proporcionales al presupuesto acordado en el convenio entre la FEUM y el gobierno del estado, es decir, en esta primera entrega se otorgarán 150 becas con descuentos del 100 y 50 por ciento a los universitarios, con recursos del orden de un millón 960 mil pesos. Acompañado del secretario general de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y el coordinador de asesores del gobierno estatal, Wilfrido López Luna, así como estudiantes de diversas escuelas y facultades, Landeros hizo entrega de las tarjetas bancarias en las que se ha depositado el dinero de la beca para los universitarios.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

“Obligatorias las cuotas escolares”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, reconoció que los 70 millones de pesos presupuestados por el Congreso local para infraestructura educativa no son suficientes, puesto que para aplicar la transformación educativa que se requiere se necesitarían 900 millones, de ahí que prácticamente justificó las "cuotas escolares" otorgadas por los padres de familia, siempre y cuando éstas sean moderadas. Ante la inquietud manifiesta por los jefes de hogar, quienes desde ayer han denunciado que se les cobra entre 500 y mil pesos por alumno para inscribir a sus hijos, el funcionario pidió que se denuncie a estas personas con la finalidad de aplicar las sanciones correspondientes.

El Sol de Cuernavaca, p.p.4, (Mónica González).

“Estudiantes son cubiertos por seguro federal: Rodríguez Martínez”

El secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, reveló que existe un seguro cuyo costo es pagado por la federación que protege a todos los estudiantes, maestros y personal por accidentes escolares, así como los bienes del sector, en contra de robos, siniestros o fenómenos naturales. Mencionó que el seguro que promueve la Asociación Estatal de Padres de Familia es distinto, opcional y sería como un apoyo adicional. El funcionario dio a conocer que este seguro, que es pagado y contratado por la Secretaría de Educación Pública federal, ya está vigente desde el ciclo escolar pasado.

La Unión de Morelos, p.13, (Tlaulli Preciado).

Nacional:

“Conacyt: no hay reducción de becas”

El director general del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), Juan Carlos Romero Hicks, afirmó que no existe reducción en la entrega o ampliación de becas para el posgrado nacional "en ningún punto del país, y los estudiantes lo saben. Conmigo no cuentan para que haya un recorte". Luego de que La Jornada dio a conocer que decenas de alumnos de posgrado, en su mayoría inscritos en centros de investigación estatales, no cuentan con la autorización para prorrogar sus becas de maestría y doctorado, aseguró que los 26 mil becarios distribuidos en todo el territorio nacional "reciben los montos de su beca puntualmente cuando cumplen (los requisitos)".

La Jornada, p.17, (Laura Poy Solano).

“Las universidades no están al margen de la violencia social: Rodolfo Tuirán”

Las condiciones de violencia e inseguridad que prevalecen en el país abonan a la construcción de una cultura del miedo, reconoció Rodolfo Tuirán Gutiérrez, subsecretario de Educación Superior, al presentar los lineamientos para la operación de 12 fondos extraordinarios por casi 6 mil millones de pesos que se destinarán a las universidades estatales, tecnológicas e interculturales en el presupuesto de 2010. En entrevista, tras concluir el acto encabezado por Alonso Lujambio Irazábal, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), enfatizó que es una preocupación de los rectores del país fortalecer los mecanismos de seguridad en los campus universitarios, pues indicó que las instituciones de educación superior no están al margen de los fenómenos de violencia social, que tarde o temprano las golpean.

La Jornada, p.39, (Laura Poy Solano).

Internacional:

“Desarrollan biosensor que detecta toxinas en el agua para verificar su sanidad a base de nanotubos”

Una tira de papel influida con nanotubos de carbono puede detectar, de forma rápida y barata, una toxina producida por las algas en el agua potable. Los ingenieros de la Universidad de Michigan estuvieron al frente del desarrollo de este biosensor. Las tiras de papel funcionan 28 veces más rápido que el método complicado que se usa más comúnmente para la detección de microcistina-LR, un compuesto químico producido por las cianobacterias, o algas verdeazules. La Cianobacteria se encuentra comúnmente en las aguas ricas en nutrientes. Se sospecha que la microcistina LR (MC-LR), aún en cantidades muy pequeñas, causa daño al hígado y posiblemente cáncer de hígado. La sustancia y otras similares a ella se cuentan entre las causas principales de polución biológica del agua. Se cree que haya sido la causa de envenenamientos colectivos que se remontan a los comienzos de la historia humana, dijo Nicholas Kotov, profesor en los departamentos de Ingeniería Química, Ingeniería Biomédica, e Ingeniería y Ciencia de Materiales, que encabezó el proyecto. Las plantas de tratamiento del agua, aún en los países desarrollados, no siempre pueden remover completamente la MC-LR, y tampoco pueden hacer pruebas tan a menudo para detectarla, dijo Kotov. El biosensor que Kotov y sus colegas desarrollaron proporciona un análisis rápido, portátil, barato y sensible que permitiría que las plantas de tratamiento del agua y las personas verifiquen la sanidad del agua de una manera más regular. “La sanidad del agua potable es un asunto vital en muchos países en desarrollo y en muchas partes de Estados Unidos”, dijo Kotov. “Hemos desarrollado una tecnología simple y de bajo costo para la detección de múltiples toxinas”. La tecnología podría adaptarse fácilmente para la detección de una variedad de compuestos químicos o toxinas dañinas en el agua o en la comida.

La Jornada Morelos, p.16, (Agencias).

“Copian estructura de tela de araña para captar agua”

Las propiedades de la tela de araña, que retiene eficazmente el rocío, fueron copiadas por científicos chinos que lograron crear una seda sintética utilizable para recuperar el agua de la atmósfera. Sus trabajos son publicados por la revista Nature. Los científicos observaron en el microscopio las fibras producidas por la araña *Uloborus walckenaerius* y constataron que la tela modificaba su estructura en el momento en que el agua se condensaba en ciertos puntos para formar gotas que se desplazan a lo largo de la fibra. La tela de esta araña forma nudos cuatro veces más gruesos que el resto del hilo en los lugares en los que se acumulan las gotas de rocío, reportaron los químicos Yongmei Zheng y Hao Bai, del Centro de Nanociencia y Nanotecnología de Pekín.

La Jornada, p.3a, (Afp).

SALUD:

Estatal:

“Venderá SS vacuna contra la influenza”

A partir de este próximo lunes 8 de febrero, la Secretaría de Salud abrirá la venta al público de la vacuna contra la Influenza Humana A H1N1; sin embargo, ésta sólo se podrá adquirir con receta médica considerando que no toda la gente la necesita. Víctor Manuel Caballero Solano, secretario de Salud, informó que en los próximos días llegará la remesa de biológicos que se canalizarán a los hospitales privados y farmacias, para que sean adquiridos por los usuarios, en el entendido que todo se realizará de acuerdo con las indicaciones que los especialistas realicen para cada persona.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González) y Diario de Morelos, p.5, (Sin firma).

“38 mil 33 vacunas SABIN, meta de la JS-III”

En la Semana Nacional de Vacunación próxima a empezar en la región oriente, la Jurisdicción Sanitaria número III (JS-III) tiene como meta aplicar 38 mil 33 vacunas SABIN en los 13 municipios que comprende esta jurisdicción, informó Laura Suárez, responsable del programa de vacunación de este organismo. La Semana Nacional de Vacunación es una estrategia para romper en corto tiempo la transmisión de algunos padecimientos, así como prevenirlos, aunque esta semana está dedicada a la vacuna SABIN, que previene la poliomielitis, y se revisará cada cartilla de vacunación, casa por casa, para completar los esquemas. Así también se otorgarán sobres de Vida Suero Oral, ácido fólico a mujeres en edad fértil y dos frascos de vitaminas y minerales a los niños de 6 meses hasta los 9 años.

La Unión de Cuautla, p.8, (Rosendo Álvarez).

Nacional:

“Continuará el temporal de lluvias en gran parte del país, afirma el SMN”

El Servicio Meteorológico Nacional (SMN) advirtió que el temporal de lluvias que se ha registrado en gran parte del territorio persistirá por lo menos hasta el jueves, además de que está por generarse el frente frío número 29, asociado con la quinta tormenta invernal. Por ello, en las próximas horas bajarán las temperaturas. A causa del mal tiempo, dos vuelos de Aeroméxico Connect con destino a Ciudad Victoria y Tamaulipas tuvieron que regresar al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, luego de realizar parte del trayecto y ante las condiciones adversas encontradas en sus rutas. Fuentes de la terminal aérea informaron que a las 8:07 horas de ayer despegó el vuelo 2500 de la línea filial de Aeroméxico, con destino a Ciudad Victoria, mientras que unos minutos más tarde lo hizo el vuelo 2420, rumbo a Matamoros.

La Jornada, p.37, (De la redacción).

“Siete muertos y 11 lesionados por frentes fríos y tormenta”

Los frentes fríos 28 y 29, aunados a la quinta tormenta invernal en la zona noroeste del país, provocaron ayer fuertes vientos, lluvias y nevadas, así como el desbordamiento de un río en Michoacán y la caída de una carpa en Nayarit, que dejaron siete personas muertas y 11 lesionadas. En el municipio de Angangueo, Michoacán, Montserrat Pérez Colín, de dos años de edad, y su hermana Cecilia, de seis, así como Marco Hernández Pérez, de ocho, perdieron la vida luego que se derrumbó su vivienda, reblandecida por la humedad. Cincuenta personas de esa localidad fueron llevadas a un albergue. En la cabecera municipal de Tuxpan, Michoacán, las lluvias hicieron que se desbordara el río Taximaroa, que anegó 170 casas y arrastró al menos 12, hechas de cartón y madera. Además, las corrientes de agua sacaron varios cadáveres del panteón municipal.

La Jornada, p.29, (De los corresponsales).

“Carece México de registro sobre enfermedades cancerígenas”

México carece de registro sobre enfermedades cancerígenas, lo que serviría para conocer la magnitud del problema y para atenderlo de manera adecuada, señaló el especialista Eucadio León Rodríguez. El coordinador de trasplantes del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición “Salvador Zubirán”, afirmó que urge un registro sobre el cáncer en términos generales, que incluya la leucemia, linfomas y todas las enfermedades hematológicas. Consideró que ésa debería ser una prioridad desde el punto de vista de salud pública, para tener una base a fin de proponer algunas medidas para resolverlas, porque las cifras que existen, por ejemplo en cuanto a neoplasias malignas, son aproximadas y no precisas.

La Unión de Morelos, p.26, (Notimex).

“Amenaza pez león arrecifes de coral del Caribe mexicano”

El crecimiento de una especie de peces que puede poner en peligro los arrecifes de coral en el Caribe mexicano puso en alerta a la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). Se trata del pez león (*Pterois volitans*), que ha arribado a las costas de Quintana Roo. Debido a su voracidad y a que no tiene depredadores naturales en la zona, podría alterar a largo plazo y en forma definitiva el equilibrio ecológico del sistema arrecifal. La voracidad de esta especie puede causar la eliminación de peces carnívoros y herbívoros, crecimiento algal descontrolado y desaparición de corales, dada su menor competitividad, según la dependencia federal. En los reportes incluidos en el Programa de Alerta Temprana y Control del Pez León de la Conanp se menciona una investigación que se realizó en Bahamas, cuyos resultados, dados a conocer en 2008, revelaron que la presencia del pez león redujo 79 por ciento el reclutamiento de peces (proceso de crecimiento de los ejemplares jóvenes hasta alcanzar un tamaño con el cual ya son considerados parte de la población).

La Jornada, p.29, (Hugo Martoccia).

Internacional:

“La adicción a Internet, asociada a la depresión, revela estudio”

La gente que pasa mucho tiempo navegando en Internet es más propensa a mostrar síntomas de depresión, dijeron este miércoles científicos británicos. Sin embargo, no está claro si la Internet causa depresión o si la gente deprimida se ve arrastrada hacia la red. Psicólogos de la Universidad Leeds hallaron lo que calificaron como pruebas notables de que algunos ávidos usuarios de Internet desarrollan hábitos compulsivos en los que remplazan la interacción social en la vida real con los chats y sitios de redes sociales. El estudio refuerza las especulaciones públicas de que la participación en páginas web que sirven para remplazar las funciones sociales normales podrían estar relacionadas con desórdenes psicológicos como la depresión y la adicción, dijo Catriona Morrison, líder del estudio, publicado en la revista *Psychopathology*.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Duplica infartos y suicidios saber que se padece cáncer de próstata”

Recibir un diagnóstico de cáncer de próstata casi duplica el riesgo de suicidio o muerte por ataque cardíaco, dijeron investigadores estadounidenses, lo que se añade al daño ligado con ese tipo de neoplasia de lento avance. Un equipo de Harvard y del Hospital Brigham & Women's, en Boston, usó datos de más de 340 mil pacientes de cáncer de próstata diagnosticados entre 1979 y 2004, al comparar las tasas de suicidios y muertes por enfermedades cardíacas con las de la población en general. Nos interesó estudiar el periodo que abarca el año posterior al diagnóstico, dijo Lorelei Mucci, de Brigham & Women's y la Escuela de Salud Pública de Harvard, que trabajó en el estudio, publicado en el *Journal del Instituto Nacional de Cáncer*.

La Jornada, p.2a, (Reuters).

“Bajo nivel de serotonina, factor en la muerte súbita”

Los bebés que fallecen por el síndrome de muerte súbita del lactante (SIDS, por sus siglas en inglés) generan pocas cantidades del químico cerebral serotonina, fundamental para regular el sueño, la respiración y el ritmo cardíaco, dijeron investigadores estadounidenses. El resultado del estudio, publicado en el Journal de la Asociación Médica Estadounidense, podría ayudar a identificar a los bebés en riesgo de SIDS, que cada año provoca la muerte de más de 2 mil 300 lactantes antes de su primer año de vida. El equipo dijo que tener niveles anormales de serotonina podría obstaculizar la respiración, sobre todo en situaciones difíciles, como inspirar demasiado dióxido de carbono mientras duermen boca abajo.

La Jornada, p.3a, (Reuters).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Producción estatal de cebolla se pretende duplicar en Morelos”

La producción estatal de cebolla se pretende duplicar hasta por 50 toneladas por hectárea con la tecnología científica que aplica el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap) en sus campos experimentales, informó Rafael Ambríz Cervantes, titular del instituto en Morelos. Entrevistado durante su participación en la inauguración de la Feria de la Candelaria, donde se abrió un módulo de información y exhibición de las acciones de investigación del Inifap, el maestro en ciencias explicó que la media estatal marca de 20 a 25 toneladas por hectárea, lo cual se pretende incrementar hasta 50, por lo que se estudian 25 variedades de cebolla. Se hizo una supervisión al proyecto de cultivar el producto en dos localidades, como Tepalcingo. Aquí se cuenta con 25 variedades de cebolla en un lote frente a donde se ubicaban las oficinas del Programa Nacional de Conservación de Energía (Pronace), y otro con evaluación de igual número de variedades en Atlacholoaya; en este último con un sistema de riego por goteo. “Se está capacitando a los productores en el sistema de riego, en la aplicación de soluciones nutritivas y con medición de humedad para que el productor no riegue al tanteo, sino cuando de verdad el suelo y la planta lo necesitan”, explicó.

La Jornada Morelos, p.16, (Hugo Barberi).

Nacional:

“Creció 51% la cartera vencida de usuarios de crédito hipotecario”

El saldo de la cartera vencida entre usuarios de crédito hipotecario creció en diciembre a 15 mil 114 millones de pesos, un incremento de 51 por ciento en comparación con el cierre de 2008, informó este miércoles la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), al dar cuenta de los datos de captación y financiamiento al cierre del ejercicio fiscal. La información revela que el deterioro de las condiciones económicas del país, con un repunte del desempleo y pérdida del poder de compra de la población en general, afectó en especial a los deudores de préstamos a la vivienda y a los productores. La morosidad entre usuarios de préstamos a la actividad empresarial aumentó a 17 mil 690 millones de pesos, cantidad superior en 40 por ciento a la registrada al cierre de 2008, añadió la CNBV, el organismo regulador y supervisor del sistema bancario. El total de préstamos se situó en 936 mil millones de pesos, un incremento mensual de 2.61 por ciento, y totalizó 936 mil millones de pesos al cierre de diciembre.

La Jornada, p.24, (Roberto González Amador).

“Concretos Cruz Azul bajó 30% salarios a sus empleados y amenaza con despedirlos”

La empresa Concretos Cruz Azul redujo de manera unilateral 30 por ciento los salarios de sus trabajadores, y cuando reclamaron por la violación a sus derechos laborales se les impidió entrar a la compañía con la amenaza de que serían despedidos, por lo que empezaron una movilización y plantón afuera de la planta ubicada en Prolongación San Antonio. Información del Frente Auténtico del Trabajo (FAT) y de los mismos trabajadores de la empresa –la cual es una de las tres principales industrias del concreto a escala nacional y pertenece al Grupo Cruz Azul– señala que esta firma empezó el año con un recorte a los salarios de quienes laboran en el área de la construcción. Se buscó a los directivos de la compañía para que dieran su versión, pero no atendieron la llamada. En tanto, los empleados refirieron que les redujeron 30 por ciento sus salarios y que el Sindicato Progresista de Trabajadores de la Industria de la Construcción –al que pertenecen– no pudo hacer nada; incluso buscaron el apoyo de otra organización gremial, pero sin éxito, por lo que decidieron recurrir al FAT.

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).

“Caerá 33% inversión de América Móvil”

América Móvil invertirá entre 3 mil y 3 mil 500 millones de dólares este año, lo que representa una contracción de aproximadamente 33 por ciento respecto de lo invertido durante 2009, debido a que no desarrollará más infraestructura en Estados Unidos y a que dedicará otros montos hasta ahora no definidos en la adquisición de espectro, señaló el director de la empresa, Daniel Hajj, en una conferencia con inversionistas un día después de haber presentado su reporte trimestral a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). El Ejecutivo señaló que uno de los movimientos más importantes de la empresa durante 2010 será la integración con Telmex Internacional y con Carso Global Telecom, al que pertenece la mayor parte de las acciones de Teléfonos de México (Telmex), operación que, dijo, “propiciará importantes sinergias”, aunque no se han cuantificado los beneficios económicos que representará esta alianza.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

“Revisará Toyota México 30 mil autos; Honda sube previsión de ganancias”

Toyota estimó que al menos 30 mil automóviles serán llamados a revisión en México a partir de la próxima semana, para evaluar posibles problemas con una pieza en el pedal del acelerador, anunció el director general de la compañía en México, Adolfo Hegewisch. "Todos los clientes que puedan estar implicados van a ser llamados a revisión a partir de la semana entrante y de ninguna forma su vida está en riesgo", señaló Hegewisch, quien concedió una conferencia. En Tokio, Japón, la automotriz japonesa Honda Motor Co subió su pronóstico anual de beneficios operacionales a 320 mil millones de yenes, un tercio por encima del consenso, y sus acciones finalizaron con alza de 2.3 por ciento antes de los resultados, mientras las de Toyota cayeron 5.7 por ciento, a su menor nivel en más de dos meses.

La Jornada, p.25, (Afp y Reuters).

“Telmex incrementa ganancias netas”

Teléfonos de México (Telmex) informó que al cierre del cuarto trimestre de 2009 obtuvo ingresos por 29 mil 700 millones de pesos, que representan una disminución de 3.9 por ciento respecto del mismo periodo de 2008, y logró utilidades netas de 4 mil 995 millones de pesos, 67.7 por ciento más que en el periodo de referencia, debido a que pagó menos impuestos y logró abatir el pago de intereses. La empresa detalló que sus mayores ingresos provinieron del servicio de telefonía local, por el que obtuvo 10 mil 799 millones de pesos, cifra que representa una contracción de 8.5 por ciento, mientras que los segmentos de acceso a Internet y redes corporativas le representaron ingresos de casi 9 mil millones de pesos y fueron los únicos de su canasta de servicios que mostraron resultados positivos, con crecimiento de 43.1 por ciento y 13.6 por ciento, respectivamente.

La Jornada, p.25, (Miriam Posada García).

Internacional:

“AL, el principal nuevo mercado para exportación de armas rusas”

América Latina se ha convertido en el principal nuevo mercado para las exportaciones de armas de Rusia, que en el último año aumentó sus ventas a la región gracias sobre todo a Venezuela, señaló este miércoles el Instituto Internacional de Estudios Estratégicos (IISS). El nuevo mercado más significativo para las exportaciones rusas es América Latina, y la tendencia de crecimiento de las ventas parece encaminada a continuar, dijo el IISS en su Balance Militar 2010, un informe anual sobre la capacidad militar y los gastos de defensa de 170 países del mundo.

La Jornada, p.20, (Afp).

“Éste será un año de recuperación para AL, pero no sin desafíos: Fitch”

Las economías de América Latina, cuyas finanzas más saludables sirvieron de escudo frente a la crisis financiera global, crecerían en 2010, aunque deberán lidiar con una lenta recuperación en Estados Unidos, dijo el miércoles la agencia Fitch Ratings. "América Latina fue sometida a una prueba de estrés y la superó bastante bien. El 2010 será un año de recuperación económica, aunque no sin desafíos", destacó la directora de deuda soberana de Fitch Ratings para América Latina, Shelly Shetty. "Un desafío será lidiar con una lenta recuperación global", añadió la analista durante una conferencia en el Diálogo Interamericano, centro de estudios en Washington.

La Jornada, p.24, (Reuters).

“AIG dará 100 mdd en primas a empleados”

La aseguradora estadounidense AIG, que ahora pertenece en 80 por ciento al Estado tras ser salvada de la quiebra, distribuirá 100 millones de dólares en primas a sus empleados, decisión que causó este miércoles indignación en Washington y "el enojo" del presidente Barack Obama. Por su parte, Bank of America aprobó pagos para sus banqueros de inversión y operadores por más de 4 mil millones de dólares para 2009, reportó el diario Wall Street Journal. El pago representa cerca de 19 por ciento de los 23 mil millones de dólares de ingresos de la empresa por sus divisiones de banca de inversión y mercados de capitales, según el diario, que citó a una persona familiarizada con el tema.

La Jornada, p.26, (Afp y Reuters).

“Quiebran 185 mil empresas en Europa”

La crisis económica desencadenó una nueva ola de bancarrotas empresariales en Europa Occidental en general y Alemania en particular, informó la agencia de información económica Creditreform de Neuss, de Renania Septentrional-Westfalia. En total, 185 mil empresas se declararon insolventes en 2009, lo que supone un incremento de 22 por ciento respecto del año anterior. España e Irlanda fueron dos de los países más afectados, donde se duplicaron las empresas en suspensión de pagos. Este año las perspectivas no son más halagueñas: Creditreform espera la insolvencia de hasta 210 mil firmas más.

La Jornada, p.26, (Notimex).

“Subieron 7% las solicitudes de quiebra de empresas de EU”

Las solicitudes de protección por quiebra presentadas por firmas estadounidenses subieron 7 por ciento en enero frente al año anterior, ya que la debilidad económica perjudicó las ventas y dañó la capacidad de refinanciar las pesadas obligaciones de deuda, reportó el miércoles una proveedora de información de quiebras. Unas 6 mil 502 empresas solicitaron protección por quiebra en enero. Eso se compara con las 6 mil 55 del mismo mes del año anterior, según Automated Access to Court Electronic Records (AACER), una base de información de estadísticas de bancarrotas en Estados Unidos, usada por fiscales y prestamistas. Por día, 342 compañías buscaron protección frente a sus acreedores en juicios por quiebra, frente a los 303 del año anterior.

La Jornada, p.28, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Abre FCH Hospital Centenario”

El presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, puso en marcha el Hospital de Alta Especialidad Centenario de la Revolución Mexicana, del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), en el municipio de Emiliano Zapata. “Estamos conscientes de que México necesita infraestructura de calidad en todos los órdenes, pero fundamentalmente en salud; sin embargo, esta obra, que estaba prometida desde hace 25 años, salió adelante con la reforma del ISSSTE que impulsó este gobierno”, señaló. Calderón comentó que con esta obra y otras más que se tienen planeadas se podrá alcanzar la cobertura universal en atención y servicios de salud en el país. Estas instalaciones beneficiarán a un millón 700 mil derechohabientes de Morelos, Guerrero, Puebla, Oaxaca y la zona sur de la Ciudad de México. El hospital está equipado con un acelerador lineal de alta energía para combatir el cáncer y radiar tumores o células de manera específica, con lo cual se evita dañar células sanas durante la radiación. Este nosocomio brindará 250 mil consultas, 85 mil estudios radiológicos, 40 mil ultrasonidos, 450 mil análisis clínicos y casi 10 mil cirugías, y también atenderá a la población en general, no sólo a quienes estén afiliados. El Hospital Centenario de la Revolución Mexicana contará con 14 camas de observación en el área de urgencias. La construcción de este hospital se llevó 12 años; en la obra fueron invertidos mil millones de pesos; contará con 200 camas de hospitalización; atenderá 40 especialidades y generará mil 100 empleos permanentes.

Diario de Morelos, p.p.- 9, (Sin firma); La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.p.-3, (Martín Sánchez); La Unión de Morelos, p.3, (UDM) y La Jornada, p.12, (Ciro Pérez Silva).

“Mediará el Congreso en conflicto de antorchistas”

El presidente de la Junta Política y de Gobierno del Congreso local, Jorge Arizmendi García, se comprometió con manifestantes de la organización de Antorcha Campesina del poblado de Alpuyecá, para ser el interlocutor entre su agrupación y el gobierno del estado, para solucionar el conflicto por la propiedad del predio que les fue entregado en el municipio de Xochitepec. Antorchistas, quienes acudieron este día al Congreso para solicitar la intervención de los legisladores para solucionar el conflicto sobre la propiedad del predio que les fue entregado por el gobierno del estado a través del Invimor, fueron atendidos por el presidente de la Junta Política para pedirle ser intermediario en el problema de propiedad que padecen desde el año pasado. Los manifestantes comentaron que habían accedido a la reubicación para evitar mayores conflictos con los habitantes del poblado de Alpuyecá, sin embargo, en la última reunión con el director de Gobierno, Rafael Martínez, éste les anunció que no habrá reubicación sino la devolución de los recursos invertidos.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia).

“Obligatorios los exámenes a los policías”

El secretario de Seguridad Pública estatal (SSP), Gastón Menchaca Arias, manifestó que las autoridades municipales están obligadas a someter a sus elementos policíacos a las evaluaciones médicas y de confianza como parte del compromiso que asumieron con las autoridades federales. Contrario a lo registrado en el trienio anterior, donde más de la mitad de las corporaciones municipales se abstuvieron de enviar a los uniformados al Colegio Estatal de Seguridad para la aplicación de los exámenes de control de confianza que implica el toxicológico, psicológico, médico, entorno social y el de bolígrafo, en esta ocasión los municipios están obligados a enviar a sus elementos. Informó que de los 18 uniformados municipales que viajaron a la ciudad de México para la evaluación en las oficinas de la Secretaría de Seguridad federal, la corporación a su cargo enviará grupos de 30 elementos para ser capacitados en varias técnicas policíacas, comunicación e investigación.

La Jornada Morelos, p.13, (Elizabeth Cuevas).

“En estado de alerta los empresarios ante el fallo de Suprema Corte sobre el IETU”

El sector industrial morelense no cederá ante la embestida presupuestal que frena el desarrollo de las empresas, advirtió el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Juan Carlos Salgado Ponce. Luego de que el pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolviera que el Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU) es un tributo diferente a los impuestos Sobre la Renta (ISR) y al Valor Agregado (IVA), con un objeto distinto, el dirigente del sindicato patronal se declaró en estado de alerta. Juan Carlos Salgado Ponce detalló que a nivel nacional fueron promovidos unos 30 mil amparos en contra del IETU, de los cuales mil 200 corresponden a factorías locales que se vieron afectadas por los efectos dañinos que la creación de este nuevo impuesto les genera en su capital de trabajo y que, tras la determinación de la justicia federal, pudieran ser desechados. Consideró que el IETU es un impuesto “bastante confuso”, que ha venido afectando mucho a las empresas y complica el arribo de nuevos capitales no sólo a Morelos sino al país.

La Jornada Morelos, p.13, (Dulce Maya).

“Acusan a PASA de dejar tiradas 20 toneladas de basura en calles”

La empresa Promotora Ambiental SA (PASA) deja de recoger diariamente al menos 20 toneladas de basura, lo que implica que el ayuntamiento tenga que hacerlo para mantener limpia la ciudad y un gasto adicional para las arcas municipales, denuncia el subsecretario de Servicios Públicos, Alfredo Gutiérrez Trueheart. Precisó que el ayuntamiento de Cuernavaca ha tenido que disponer de recursos económicos, personal, vehículos y equipo para levantar la basura de la vía pública, porque PASA no cumple con su obligación de hacerlo, conforme al contrato de concesión del servicio que se le otorgó en la administración anterior. El funcionario puntualizó que son alrededor de 600 toneladas de basura mensuales las que el ayuntamiento tiene que recoger de las calles.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garciatapia).

“Módulos de seguridad para Jiutepec”

Con el objetivo de disminuir de manera considerable el índice delictivo dentro del municipio, la Secretaría de Seguridad, Tránsito y Rescate de Jiutepec instalará módulos de seguridad en las colonias más conflictivas, informó el alcalde Miguel Ángel Rabadán Calderón, en el marco de la instalación del Consejo Municipal de Seguridad Pública. Frente a los integrantes del consejo, autoridades federales, estatales y municipales, además de representantes ciudadanos y agrarios, el edil manifestó que “con la intención de abatir la inseguridad en colonias y motivar más confianza en la ciudadanía, “instalaremos en al menos cinco colonias más módulos de seguridad”. Derivado de las estadísticas que se presentan en las delegaciones de Civac y Tejalpa, éstas fueron las seleccionadas para poner en marcha este proyecto. El módulo de la Ciudad Industrial del Valle de Cuernavaca (Civac) comenzará a operar a más tardar en dos semanas.

La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garciatapia).

“Difunden recompensas ofrecidas por la captura de delincuentes”

Se anuncia que será de 100 mil a 15 millones de pesos los que la Procuraduría General de la República (PGR) pagará a las personas que auxilien eficientemente para localización y aprehensión de integrantes de la delincuencia organizada. En una copia del Diario Oficial de la Federación, que se repartió por pasillos de la PGR, se redacta el acuerdo que destaca el ofrecimiento de recompensas por parte de la Procuraduría General de la República, “es una herramienta útil para lograr una efectiva procuración de justicia que concluya con la aprehensión, procesamiento y sentencias condenatorias en contra de los delincuentes”.

La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García).

“El 10 por ciento de los colectivos que circulan son ‘piratas’”

“La falta de concesiones del transporte público en diversas poblaciones de la región oriente del estado ha propiciado la existencia del ‘pirataje’, que consideramos es del orden del 10 por ciento en comparación con el servicio público legal”, consideró el director general del Transporte (DGT), David Gómez Basilio. No obstante, aclaró que “comparado con otros estados, aquí el problema no es mayor. En el estado de México, por ejemplo, hay 50 mil unidades que ofrecen el servicio colectivo de manera legal, pero otras 50 mil están en la irregularidad, eso sí es preocupante”.

La Unión de Morelos, p.9, (Daniel Alcaraz).

“Policías de Mazatepec y Tetecala reciben capacitación de la CDHEM”

Durante esta semana los elementos de Seguridad Pública, Tránsito y Rescate de los municipios de Mazatepec y Tetecala recibieron cursos de capacitación de parte de la tercera Visitaduría regional poniente de la Comisión de Derechos Humanos (CDH) Morelos. La auxiliar de difusión de la visitaduría, Vianey Armenta Bueno, explicó que los temas centrales de la primera etapa de capacitación para los cuerpos policíacos fueron el uso racional de la fuerza y el Protocolo de Estambul, en el que participaron un promedio de 20 uniformados en el caso del municipio de Mazatepec y 15 de Tetecala. “Se trata de la primera etapa, posteriormente se calendarizarán las fechas para continuar con los temas ¿Qué es la CDH? ¿Qué son los derechos humanos?”, dijo. Será este jueves cuando los elementos de Seguridad Pública de Miacatlán reciban el curso promovido por la tercera visitaduría de la CDH y el próximo viernes el resto de los oficiales del municipio de Mazatepec.

La Unión de Jojutla, p.2, (Nora Domínguez).

Nacional:

“El TLCAN abrió vía a transnacionales para burlar la ley mexicana sobre patentes”

Una segunda vía para preservar la exclusividad en la venta de medicamentos la tienen los laboratorios transnacionales en el artículo 12 transitorio de la Ley de Propiedad Industrial, modificado en la negociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), donde México aceptó reconocer patentes por el mismo tiempo que dicha licencia estuviera vigente en su país de origen. Con ese acuerdo se beneficiaron 600 productos, los últimos de los cuales perderán, a más tardar en 2012, la exclusividad de comercialización; pero ahora las empresas extranjeras que en otras naciones consiguen ampliaciones de patentes pelean en tribunales para que aquí también se les reconozca ese derecho. Lo han logrado en alrededor de 12 productos, y sólo en uno, el del micofenolato de mofetilo (inmunosupresor), los laboratorios nacionales ganaron el juicio a la transnacional Roche. Después de cuatro años de litigio, los jueces determinaron que era improcedente la extensión de la patente y la revocación de los registros sanitarios ya otorgados para la fabricación de genéricos.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).

“Se torna discriminatorio debate sobre bodas gays, afirma la ONU”

Al continuar el debate sobre el reconocimiento legal de los matrimonios entre personas del mismo sexo, Alberto Brunori, representante de la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, advirtió que como en cualquier Estado democrático en México debe prevalecer la civilidad, sin actitudes discriminatorias hacia nadie ni por razones de sexo, religión o de cualquier otro tipo. Además confió en que la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se dé con base en los estándares internacionales. Para el presidente del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Ricardo Bucio, las manifestaciones de odio que han tenido lugar en la actual polémica han contribuido a polarizar el tema. Calificó de irresponsable añadir a la serie de problemas que tiene el país “un conflicto social fundado en las diferencias, por la falta de respeto a las diferencias.

La Jornada, p.36, (Aranda, Méndez, Garduño y Gómez).

“Demandan al gobierno ante la CIDH por transgénicos”

Organizaciones campesinas y ambientalistas demandaron ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) y las procuradurías General de la República (PGR) y Federal de Protección al Ambiente (Profepa) por la falta de investigación en torno a la entrada ilegal y siembra de maíz transgénico en Chihuahua. En conferencia de prensa expusieron que en el país es la primera demanda que se presenta ante el organismo internacional por vulnerar los derechos de consumidores y productores, así como sus garantías culturales.

La Jornada, p.38, (Gabriel León Zaragoza).

“Advierten grupos juarenses que actuarán por su cuenta”

En años recientes la violencia que se ha vivido en Ciudad Juárez, Chihuahua, ha dejado 10 mil huérfanos y obligado a más de 60 mil familias a cambiar su residencia a El Paso, Texas, Estados Unidos, aseveraron integrantes de organizaciones civiles y empresariales de esa urbe fronteriza. Asimismo, cuestionaron la falta de presencia del presidente Felipe Calderón y del gabinete de seguridad en esa comunidad. En un principio, las organizaciones sociales de la localidad supuestamente participarían en la firma de una carta para solicitar a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) el envío de cascos azules a Ciudad Juárez; sin embargo, algunos de los representantes manifestaron su inconformidad, en razón de que el Consejo Ciudadano para la Seguridad Pública y la Justicia Penal no les informó acerca de las intenciones de los grupos civiles que operan en la capital mexicana. En conferencia de prensa realizada en el hotel Nikko de la ciudad de México, señalaron que Juárez es la ciudad donde existe la mayor concentración de elementos gubernamentales que participan en cuestiones de seguridad pública, ya que tiene desplegados a 16 mil 217 elementos: 8 mil 500 son soldados, 4 mil agentes de la Policía Federal, 2 mil 850 policías municipales, 487 preventivos estatales y 380 agentes ministeriales.

La Jornada, p.3, (Gustavo Castillo y Gabriel León).

“Repudian todas las bancadas en el Senado la política antimigrante de EU”

El Senado rechazó las nuevas disposiciones presupuestarias del gobierno de Estados Unidos para reforzar la seguridad en la frontera en 2011, que incluyen 4 mil 600 millones de dólares para apoyar la labor de 20 mil agentes de la Patrulla Fronteriza y continuar el "muro virtual" con México, y demandó al presidente Felipe Calderón que haga un "extrañamiento" a la administración de Barack Obama por su política antimigrante. Ante el pleno, todas las fuerzas políticas rechazaron el viraje del mandatario estadounidense. La priísta Rosario Green aseveró que “Obama ha decidido desdecirse de la promesa que en su momento había hecho a los grupos hispanos que lo apoyaron en todo momento, y ahora insiste en cerrar la frontera”.

La Jornada, p.9, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Reforzar las atribuciones del IFE, demanda Valdés Zurita al Senado”

El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, demandó en el Senado modificar la legislación comicial, con miras a las votaciones presidenciales de 2012; pidió "perfeccionar" el modelo de comunicación política en medios electrónicos, revisar la propaganda velada y considerar quitar al organismo la facultad de sancionar a estaciones de radio y televisión que incumplan con la transmisión en tiempos del Estado. Acompañado de los integrantes del Consejo General del IFE, Valdés presentó ante los integrantes de la Junta de Coordinación Política el libro blanco, informe sobre la forma en que el instituto ha puesto en marcha los lineamientos de la reforma electoral que aprobó el Congreso en 2007. Valdés aseveró que el informe pone además sobre la mesa "una serie de cuestionamientos y temas que a la luz de la experiencia del proceso electoral de 2009 pueden ser revisados, perfeccionados y actualizados" para los comicios venideros.

La Jornada, p.10, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril).

“Juez favorece a Tv Azteca, acusan consejeros del IFE”

En el litigio entre Televisión Azteca y el Instituto Federal Electoral (IFE) por la sanción aplicada por la no transmisión de promocionales de las autoridades electorales, más que censurar la solicitud de amparo por la televisora, es necesario revisar la actuación de la juez que ordenó la suspensión del procedimiento, en abierto desconocimiento de la ley, sostuvieron consejeros electorales, quienes dijeron no estar preocupados por la posibilidad de una denuncia penal en su contra. Entrevistados sobre la secuela de la multa de más de 70 millones de pesos aplicada por el IFE a la televisora, los consejeros desestimaron que la reticencia de dicha empresa a transmitir los promocionales de la autoridad electoral represente un desafío a la propia autoridad electoral.

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia).

“Sepomex debe transparentar franquicias”

El Instituto Federal de Acceso a la Información ordenó al Servicio Postal Mexicano (Sepomex) entregar información sobre las franquicias postales otorgadas a los partidos políticos durante 2008 y 2009 por involucrar la erogación de recursos del erario federal. En la resolución 5326/09, a cargo de la comisionada Sigrid Arzt Colunga, se indica que Sepomex debe transparentar sus actividades públicas conforme a lo establecido en el artículo 12 de la Ley Federal de Transparencia.

La Jornada, p.13, (Elizabeth Velasco).

“Admite la Corte dar trámite a la petición de que revise amparo contra extinción de LFC”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) admitió a trámite la solicitud de la Procuraduría General de República (PGR) y del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) para conocer la solicitud de amparo contra el decreto presidencial por el cual se extinguió Luz y Fuerza del Centro (LFC). El máximo tribunal dio entrada a la petición –turnada por el cuarto tribunal colegiado en materia de trabajo del primer circuito– a efecto de resolver el amparo en revisión 12/2010, en el que el SME impugnó el decreto presidencial del pasado 10 de octubre. De acuerdo con el documento presentado por el tribunal, los electricistas demandan la inconstitucionalidad del artículo 16 de la Ley Federal de Entidades Paraestatales, el cual señala: "Cuando un organismo descentralizado creado por el Ejecutivo deje de cumplir sus fines u objeto, o su funcionamiento no resulte ya conveniente desde el punto de vista de la economía nacional o del interés público, la Secretaría de Hacienda, atendiendo la opinión de la dependencia coordinadora del sector que corresponda, propondrá al Ejecutivo federal la disolución, liquidación o extinción de aquél. Asimismo, podrá sugerir su fusión, cuando su actividad combinada redunde en aumento de eficiencia y productividad".

La Jornada, p.14, (Jesús Aranda).

“Trabajadores de la JFCA reanudan hoy labores; logran revisión de sus demandas”

Por tercer día consecutivo, trabajadores de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA) suspendieron ayer labores y cerraron el tribunal. Sin embargo, aceptaron regresar a trabajar este jueves luego de que las autoridades se comprometieron a sentarse a negociar y establecer mesas de análisis para encontrar una solución al conflicto, así como a no descontarles los días de paro. A partir de las 10 de la mañana, una comisión de empleados y representantes de la junta empezaron la negociación en las instalaciones del tribunal, para lo cual se entregó un pliego petitorio consensuado entre los empleados. Como puntos fundamentales para llegar a un acuerdo, en el documento demandan incremento salarial; establecimiento de una sede alterna del Cendi (Centro de Desarrollo Infantil) para los hijos de los trabajadores, a fin de que se mantenga la prestación del servicio de guardería, y que "no haya represalias contra el personal de la junta" por la movilización emprendida.

La Jornada, p.15, (Patricia Muñoz Ríos).

“Reabren hoy el diálogo por un nuevo pacto en el campo”

Las organizaciones del Movimiento nacional por la soberanía alimentaria y energética, los derechos de los trabajadores y las libertades democráticas reanudarán hoy el diálogo con el gobierno para lograr un nuevo pacto en el agro que impulse la producción y la creación de empleos y logre el bienestar de la población rural y urbana. Las organizaciones campesinas y gremiales que participaron en la marcha del pasado 29 de enero acordaron aceptar la propuesta de la Secretaría de Gobernación (SG) de reunirse hoy al mediodía. Sindicatos de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) señalaron que su propósito es que la negociación sea con funcionarios de esta dependencia, y "de ningún modo" aceptarán que los remitan con el secretario del Trabajo, Javier Lozano, porque "no es interlocutor" del sector.

La Jornada, p.16, (Patricia Muñoz y Matilde Pérez).

“Sindicato alterno de Pemex denuncia nueva ola de hostigamiento laboral”

La Unión Nacional de Técnicos y Profesionistas Petroleros (Untypp), la cual obtuvo recientemente su registro como segundo sindicato de trabajadores de Petróleos Mexicanos (Pemex), denunció ayer que directivos de la paraestatal, "amenazan y chantajejan" a trabajadores para que "renuncien a esta organización, o de lo contrario reciben advertencias de que serán despedidos". El secretario general de esta unión, Didier Marquina, indicó en entrevista que incluso se reinició la violencia contra representantes de esta unión, pues trabajadores que no aceptan renunciar a la Untypp son sacados por la fuerza, y sin explicación alguna. En la refinería de Minatitlán y en la de Tula de Hidalgo los gerentes llaman uno por uno a los trabajadores para que firmen su renuncia al sindicato, así como un documento legal en el que piden la "disolución de esta unión".

La Jornada, p.17, (Patricia Muñoz Ríos).

“Empresarios insistirán en que sólo exista un gravamen, ISR o IETU: Coparmex”

Luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó que el impuesto empresarial a tasa única (IETU) no vulnera principios constitucionales, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Gerardo Gutiérrez Candiani, aseguró que el sector empresarial respetará la resolución, pero adelantó que seguirá insistiendo en que sólo exista un gravamen ya sea sobre la renta o empresarial a tasa única. "Nosotros siempre hemos estado por apoyar a las instituciones y en este caso respetamos la resolución de la SCJN. Estamos a favor de la legalidad y las empresas vamos a cumplir con nuestras obligaciones y con el pago de impuestos".

La Jornada, p.27, (Juan Carlos Miranda).

Internacional:

“Lanza Irán un cohete espacial que transporta animales vivos”

El gobierno de Irán informó que lanzó un "cohete espacial Kavoshgar-3, de fabricación local, que transporta una cápsula experimental" con animales vivos, una medida que Estados Unidos describió como un acto provocativo. Las autoridades iraníes no dieron detalles, pero según imágenes transmitidas por la televisión, es un cohete de tamaño reducido, lanzado desde una plataforma móvil. El presidente Mahmud Ahmadinejad, que calificó el lanzamiento como un gran avance que ayudará a superar el sistema dominante a escala global, adelantó que los científicos iraníes irán al espacio para hacer observaciones, y detalló que enviará un satélite a 500 kilómetros.

La jornada, p.22, (Reuters, Afp y Dpa).

“Tribunal Supremo de Suiza rechaza devolver a Haití el dinero de Baby Doc”

El Tribunal Supremo de Suiza rechazó la devolución del dinero del ex dictador haitiano Jean-Claude Duvalier (Baby Doc) a Haití al considerar que los delitos que le imputaban prescribieron, pero el gobierno suizo renovó los intentos de confiscarle los 5.7 millones de dólares al solicitar al Ministerio de Relaciones Exteriores diseñar una legislación para finales de febrero que lo haga posible. Según la sentencia del tribunal, dictada el pasado 12 de enero –horas antes del terremoto que devastó el país caribeño aquel día– los delitos que se le imputan a Duvalier (1971-1986) han prescrito, al rechazar una decisión del ministerio suizo de Justicia de que el dinero debía destinarse íntegramente a la población haitiana, de acuerdo con una acción emprendida en febrero de 2009.

La Jornada, p.21, (Dpa, Afp, PI y Reuters).

“Designa Kirchner directora del Banco Central argentino”

La presidenta argentina Cristina Kirchner anunció este miércoles la designación de la economista Mercedes Marcó del Pont al frente del Banco Central de la República Argentina (BCRA), tras una crisis institucional en la que fue destituido su titular de los últimos seis años. Marcó del Pont estaba al frente del Banco Nación, el banco más importante de Argentina. Ahora reemplaza a Martín Redrado, cuya destitución fue ratificada este miércoles por decreto de Kirchner, tras recibir el martes un informe negativo de una comisión legislativa sobre el desempeño del ex funcionario. La presidenta anunció en rueda de prensa la creación de un consejo económico integrado por funcionarios del Banco Central y del ministerio de Economía, en un modelo similar al que tiene Brasil.

La Jornada, p.28, (Afp).

“Presentan denuncia contra los Kirchner”

Diputados opositores denunciaron este miércoles ante la justicia a la presidenta argentina Cristina Fernández y a su marido y antecesor, Néstor Kirchner, por el presunto delito de enriquecimiento ilícito por la compra de 2 millones de dólares en 2008, informaron los legisladores. Se ha presentado una denuncia penal contra los Kirchner por el supuesto delito de enriquecimiento ilícito basado en información privilegiada por la compra de ese monto en plena crisis financiera, dijo el diputado opositor Juan Carlos Morán, en la puerta de los tribunales.

La Jornada, p.21, (Afp).

“Aprueban diputados ley para evitar que Berlusconi comparezca ante tribunales”

La Cámara de Diputados italiana adoptó este miércoles una ley que impide legítimamente al jefe de gobierno italiano, Silvio Berlusconi, comparecer ante los tribunales de su país, lo que le evitaría presentarse en los dos juicios en enfrenta. El proyecto de ley, objeto de una fuerte batalla política, fue adoptado con 316 votos en favor, 239 en contra y 40 abstenciones.

La Jornada, p.23, (Afp).